

NOM, Prénom : BLASQUEZ ROMERO Adelaïdo, Feliciano

N° matricule : 74152 à Dachau



Date et lieu de Naissance : Adelaïdo Blasquez Roméro fils de Gregoria Romero et de Pedro Blasquez son époux, est né le 24 janvier 1919 à Orcera, province de Jaen (Andalousie. Espagne).

Bio avant-guerre : Il est cultivateur et s'est engagé dans l'armée républicaine pour combattre la rébellion militaire fasciste. Au moment de « La retirada » il franchit la frontière française le 11 février 1939 par Cerbère. Il est interné au camp de St Cyprien puis, début avril, à celui de Barcarès et début octobre au camp d'Argelès sur Mer. Il connaît ensuite le camp de Septfonds avant de s'engager dans la 126^{ème} Compagnie des Travailleurs Etrangers. Le 16 décembre 1939 il part avec cette compagnie à St Livrade sur Lot.

Le 15 avril 1940 il se trouve en Mayenne avant de rejoindre Nantes le 15 juin suivant. Le 02 décembre 1941 il loge à l'école George Sand à Saint-Nazaire (44) où il se fait embaucher au Port à la base sous-marine.

Circonstances de l'arrestation : Adelaïdo Blasquez Roméro adhère au FN FTPF en septembre 1941 au chantier de Penhoët de Saint-Nazaire. Il est sous les ordres de Juan Escuer Gomis. Il diffuse les tracts, collecte des fonds et recherche des lieux où peuvent être hébergés les résistants poursuivis.

La police enquête sur un colis du Front National expédié depuis Paris pour la Loire Inférieure. Cette enquête dirige la police chez l'un des résistants communistes espagnols qui détient le colis. Un autre résistant est arrêté dans le même temps, qui détient une liste de noms. Les documents conduisent à l'arrestation de nombreux résistants à Nantes et Saint-Nazaire.

Date et lieu de l'arrestation : Adelaïdo Blasquez Romero est arrêté le 30 juin 1942 à la base sous-marine de Saint-Nazaire par les autorités allemandes

Parcours avant déportation : Il est transféré le 14 juillet à la prison de La Santé à Paris. Il est jugé le 11 décembre 1943 condamné à 18 mois de prison et amende, puis interné aux Tourelles du 13 décembre 1943 au 08 mai 1944. Le 08 mai 1944 il est transféré à Fresnes, et le 17 mai 1944 au camp d'internement de Compiègne.

Parcours en déportation : camps, kommandos, prisons. Adelaïdo Blasquez Romero est déporté de Compiègne à Dachau le 18 juin 1944. Le 08 juillet il est affecté au *Kommando* Allach jusqu'au 17 juillet 1944. Il est envoyé au *Kommando* de Markirch Sainte Marie aux Mines, annexe du camp de Natzweiler, pour le creusement du tunnel sous-vosgien pour la BMW. Il est évacué à Allach le 30 septembre 1944 où il reste jusqu'au 05 novembre, date de son affectation au *Kommando* de Trostberg de Dachau (BMW usine de moteurs d'avion) jusqu'au 25 février 1945. Il est renvoyé au *Kommando* Allach jusqu'au 30 avril 1945.

Date et lieu de libération : Adelaïdo Blasquez Roméro est libéré à Allach le 30 avril 1945
Il est rapatrié par le centre de Mulhouse le 01 juin 1945

Bio après-guerre : Il revient le 13 août 1945.
Il épouse Sierra Martinez Pilar Eusebia en décembre 1953
En 1955 il habite Saint-Ouen rue Lafontaine.

Il obtient sa carte de Déporté Résistant en 1987
Il s'établit par la suite à Vallauris

Adelaïdo Blasquez Roméro décède le 22 janvier 2000 à Antibes (06)

Sources :

Livre-Mémorial FMD (I.) <http://www.bddm.org/>
SHD Caen Dossier 21 P 710 933
Fichier FNDIRP (A.D. L-A, cote 248 J 12-13)
AD44 : (1818 W 66 ; 5 M 1853 ; 4 M 1851)

Avec l'aimable participation de notre ami Carlos Fernandez.

Joan Escuer Gomis. Mémoires d'un républicain espagnol déporté au camp de Dachau
/traduction Délia Escuer ; édition à charge de Rosa Toran, 2009

En page 235 de cet ouvrage il y a une photo très émouvante prise au mois de février 1944
à la caserne des Tourelles à Paris. Y figurent 8 républicains espagnols. Ils seront tous
fusillés sauf Adelaïdo Blasquez Romero et Joan Escuer. Tous deux déportés à Dachau.



Photo carte Déporté Politique Adelaïdo Blasquez Roméro en 1955